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СЛАВА ВЕЛИКОМУ ОКТЯБРЮ!

7 ноября, в день празднования 107-й годовщины Великой Октябрьской социалистической 
революции, коммунисты, комсомольцы, беспартийные активисты и сторонники КПРФ, для кого 
этот день является одним из главных праздников, приняли участие в различных мероприятиях, 
прошедших в городах и районных центрах Республики Адыгея.

В Майкопе на центральной 
площади состоялось торжествен-
ное возложение цветов к памятни-
ку вождю мирового пролетариата 
Владимиру Ильичу Ленину. Перед 
собравшимися выступил первый 

секретарь Комитета Адыгейского 
республиканского отделения КПРФ, 
председатель комитета Государ-
ственного Совета-Хасэ Республики 
Адыгея по туризму, экологии и при-
родопользованию Евгений Салов. 

В своем выступлении он рассказал 
о революционном процессе в Рос-
сии начала 20-го века:

– Первая мировая война обо-
стрила все противоречия вну-
три российского общества, и, 

значит, наступил самый момент 
провести социалистическую 
революцию. Но это произошло 
не сразу. Владимир Ильич Ленин 
долго считал, что не большевики 
должны брать власть. До конца 
сентября вопрос так не стоял. 
Ленин ставил вопрос, что снача-
ла к власти должно прийти со-
циалистическое правительство, 
без большевиков. Но видя, что 
социалисты других партий (мень-
шевики и эсеры) создали времен-
ное правительство, в котором 
были представители буржуазии, 
помещичьего землевладения и 
которое не могло решить на-
зревшие задачи, только после 
этого, когда не удалось создать 
однородное социалистическое 
правительство без большевиков, 
Ленин принял решение: воору-
женное восстание. Большевики 
должны взять власть в свои руки. 
С какой гениальной точностью 
был определен день вооруженного 
восстания. 24 октября – рано, 
26 – поздно, а именно 25 октября. 
Почему 25 октября? Потому что 
26 октября собирался II Съезд Со-
ветов, в котором большинство 
было у большевиков и сторон-
ников партии. Вот этот Съезд 
Советов решал вопрос о власти. 
Поэтому и нужно было взять 
власть, что и было сделано 
путем вооруженного восстания 
25 октября, и 26, когда открылся 
Съезд, передать власть из рук во-
енно-революционного комитета, 
который арестовал временное 
правительство (сверг его), Со-
ветам. То есть легитимному все-
народному представительству, 
которое приняло первые законы: 
Декрет о мире, Декрет о земле, 

Декрет о рабочем контроле на 
производстве и создало первое 
социалистическое правитель-
ство – Совет народных комис-
саров во главе с Лениным. 

Благодаря социалистической 
революции наша страна, решив 
задачи индустриализации, кол-
лективизации сельского хозяй-
ства, культурной революции, 
превратилась в мощную инду-
стриально-аграрную державу, 
одержала победу в Великой От-
ечественной войне над гитле-
ровским нацизмом и его сател-
литами, быстро восстановила 
народное хозяйство, опираясь 
на эту экономическую мощь, 
культурное и образовательное 
развитие народа, прорвалась в 
космос, создала ракетно-ядер-
ный щит, который до сих пор 
защищает нашу страну от 
поползновений империалистов. 
Именно поэтому мы в этот день 
собираемся у памятника Ленину, 
чтобы отдать дань уважения 
и памяти этому гениальному, 
выдающемуся сыну России и 
поздравить всех нас, членов 
партии и сторонников, весь на-
род с замечательным праздни-
ком – Днем Великой Октябрьской 
социалистической революции! 

Возложив цветы к памятнику 
основателю первого в мире со-
циалистического государства 
В.И. Ленину, участники празднич-
ного мероприятия направились в 
Майкопское городское отделение 
КПРФ, где совместно с Союзом 
советских офицеров состоялось 
торжественное собрание.

Пресс-служба 
рескома КПРФ 

Сергей ОБУХОВ: Новая «валдайская» речь Путина – 
это очередная попытка призвать Запад к компромиссу

Доктор политических наук Сергей Обухов в социальных медиа про-
комментировал новую «валдайскую» речь президента В.В. Путина.

7 ноября президент России Владимир 
Путин выступил на заседании экспертов 
«Валдайского клуба». Заседание проходило 
в Сочи, и среди приглашенных доминирова-
ли эксперты стран БРИКС.

Как ни странно, на этот раз президент 
воздержался от грубой антисоветчины. Не 
вспоминал ни про «Украину имени Ленина», 
ни другие свои расхожие пассажи про «ле-
нинскую бомбу под Россию» и т. п.

Президент даже публично озвучил оче-
видный тезис про всемирно-историческое 
значение Великого Октября: «Русская ре-
волюция 1917 года, как в свое время нидер-
ландская, английская, Великая французская 
революции стали, в известной степени, 
вехами в развитии человечества, во многом 
определили ход истории, характер политики, 
дипломатии, экономики и общественного 
устройства».

Более того, вспомнил про выдающую-
ся роль СССР в антиимпериалистической 
борьбе.

Президент, в частности, вспомнил, что 
СССР помогал государствам, освободившим-
ся от колониальной или неоколониальной 
зависимости, будь то Африка, Юго-Восточ-
ная Азия, Ближний Восток или Латинская 
Америка. И отдельно В.В. Путин напомнил, 
что именно Советский Союз в середине 
80-х годов прошлого века выступил за пре-

кращение идеологической конфронтации, 
за преодоление наследия холодной войны, 
собственно, за прекращение самой холодной 
войны и затем за преодоление ее наследия, 
тех барь-еров, которые мешали единству мира 
и его всеобъемлющему развитию. Но этот, по 
словам Путина, неоправданно идеалистиче-
ский со стороны наших руководителей и наше-
го народа, порой даже наивный подход привел 
к противоположным результатам. А именно, 
другая сторона идеологического противосто-
яния восприняла происходящие исторические 
события не как шанс переустроить мир на 
новых справедливых началах и принципах, 
а как свой триумф, победу, как капитуляцию 
нашей страны перед Западом, а значит, как 
возможность по праву победителя устанав-
ливать собственное полное доминирование.

В целом, четырехчасовую речь прези-
дента, где он 26 раз упомянул Россию, 22 
раза – Запад, 7 – США, можно вкратце пере-
формулировать так:

– Мы находимся в периоде кардинальных 
перемен: неизбежно новое переустройство, и 
Западу нужно признать, что монополии более 
у него нет;

– Мы действительно хотели стать частью 
западного мира, но Запад нас не принял;

– Теперь сложившиеся противоречия 
должны привести к синтезу новой матрицы 
мирового порядка;

– Прототипом такой матрицы является 
БРИКС, а также сотрудничество региональных 
организаций;

– Миграция приводит к новым вызовам, 
хотя отчасти и неизбежна, и приводит к ксе-
нофобии;

– Украине нужны условия для долгосроч-
ного урегулирования. Россия настроена на 
создание таких условий, «чтобы Украина, в 
конце концов, стала независимым, суверен-
ным государством», а не использовалась в 
интересах третьих стран;

– Россия борется за свою свободу и за 
свободу большинства народов мира;

– Президент опять педалировал на «рус-
скость», даже предъявлял ее на примере 
мужественного поведения белгородского 
избирателя как образец для подражания, но 
традиционно нивелировал эту опору на госу-
дарствообразующий народ упоминанием, что 
«у нас 190 этносов»;

– Путин заявил, что не хочет возвра-
щения России на путь «до 2022 года», 
который был скрытой интервенцией против 
нее. Тем самым подчеркнул разрыв с тремя 
десятилетиями горбачевско-ельцинского 
геополитического проекта по «вхождению 
олигархической Дуньки в Европу», т. е. вклю-
чения России на третьих ролях на задворки 
западного глобального проекта, который 
подразумевает только одно – расчленение 
и сверхэксплуатацию исторической России и 
прекращения исторического бытия русского 
народа.

Очевидно, что в отличие от прошлых 
«валдайских» речей Владимира Путина, 
эта сочинская вообще не касалась внутри-
политических проблем и была адресована 
западной аудитории.

Системные либералы даже обозвали 
новую «валдайскую» речь Путина как 
«довольно такой нетривиальный симбиоз 
советской газеты «Правда» со статьями о 
борьбе с колониализмом и величием Рос-
сийской Империи». А официоз для вещания 
на заграницу (телеканал RT) транслирует 
такой вывод: «по итогам пленарной сессии 
ежегодного заседания международного 
дискуссионного клуба «Валдай» можно 
прогнозировать снижение напряжённости 
военно-политической обстановки».

Некоторое смягчение риторики прези-
дента в отношении его украинских планов 
сразу привело к активизации внутри страны 
т. н. «партии мира». Например, спецпред-
ставитель президента России Борис Титов 
уже продвигает согласие на вступление 
Украины в НАТО в обмен на ослабление 
санкций. Как пела когда-то бабушка русской 
эстрады Алла Борисовна Пугачева – «то ли 
ещё будет, ой-ёй-ёй».

Общий вывод: новая «валдайская» речь 
В. Путина – это очередная попытка призвать 
часть западных «элит» к компромиссу и по-
зиционировать Россию как ключевое звено 
«многополярного мира».
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В Госдуме

ПАМЯТИ НЕПОМИЛУЕВОЙ ВАЛЕНТИНЫ ИВАНОВНЫ

1 ноября 2024 года Адыгейское республиканское отделение КПРФ понесло невос-
полнимую утрату. После тяжелой продолжительной болезни остановилось сердце 
пламенного коммуниста-патриота нашей Родины Валентины Ивановны Непомилуевой. 
Учительница начальных классов, она многие годы отдала воспитанию и обучению 
самых юных граждан нашей страны, прививая им интерес к знаниям, любовь к Роди-
не-Матери, верность идеалам правды, справедливости, уважения к созидательному 
творческому труду, нравственным и культурным ценностям нашего многонациональ-
ного народа.

Активная общественно-политическая 
деятельность Валентины Ивановны привела 
ее в ряды Коммунистической партии.  А це-
леустремленная забота учительницы о соци-
ально-экономическом и культурном развитии 
станицы Ханской, ее благоустройстве и по-

вышении качества жизни станичников обусло-
вила избрание В.И. Непомилуевой народным 
депутатом сельского Совета и председателем 
его исполкома. Ее работа на том беспокойном 
и ответственном посту запомнилась избира-
телям реальными переменами к лучшему в 

благоустройстве станицы Ханской, ставшей со 
временем составной частью г. Майкопа, раз-
витой агропромышленной базой, известной на 
юге страны своим овощным производством. 
Следуя профессиональному учительскому 
призванию, Валентина Ивановна в своем 
депутатском служении людям многое сделала 
для укрепления материально-технической 
базы учебных заведений станицы, росту ка-
чества преподавательской и воспитательной 
работы в общеобразовательных школах и 
Ханском сельском профессионально-техни-
ческом училище.

В 1995 году станичники и жители соседних 
поселков и хуторов избрали ее депутатом 
Государственного Совета-Хасэ Республики 
Адыгея от Ханского одномандатного избира-
тельного округа. Работая в республиканском 
Парламенте в составе самой многочисленной 
тогда депутатской фракции КПРФ, В.И. Непо-
милуева продолжила настойчивое решение 
конкретных социальных задач на территории 
своего избирательного округа, в том числе – 
вопросов газификации, транспортного обеспе-
чения, охраны и укрепления общественного 
правопорядка. Она активно участвовала в 
законотворческой работе и контрольной 
парламентской деятельности, своевремен-
но откликалась на заявления и обращения 
избирателей, принципиально и настойчиво 
решала их проблемы, активно и результативно 
взаимодействовала в интересах населения с 
исполнительными органами государственной 
власти и местного самоуправления. Всегда 
и везде была и оставалась настоящим на-
родным избранником, делом оправдывала 
доверие земляков.

Выйдя на пенсию, Валентина Ивановна не 
изменила своей гражданской позиции. Активно 
участвовала в жизни первичной и городской 
партийных организаций, в  возрождении пио-
нерского движения, выступала организатором 
и проводником патриотической работы по 
возвращению в народную память имен герои-

ческих защитников Кавказа времен Великой 
Отечественной войны против гитлеровских 
захватчиков, инициировала установку и охра-
ну памятников защитников нашей Советской 
Родины, ведение  историко-краеведческой 
летописи ратной и трудовой славы стани-
цы Ханской и соседних с нею населенных 
пунктов. Передавала эти знания молодежи, 
вовлекала ее в патриотическую работу. 

В.И. Непомилуева создала крепкую тру-
довую семью. Вместе с мужем они вырас-
тили и воспитали достойного сына и внуков, 
тружеников и патриотов нашего Отечества, 
родной станицы и города Майкопа, куда уже 
больше 30 лет входит Ханская.

Валентина Ивановна прожила достойную 
жизнь советского человека-коммуниста, по-
святив ее беззаветному служению людям. 
В последний путь ее провожали родные и 
близкие, благодарные ученики, соседи-ста-
ничники, ветераны и молодежь, коллеги по 
учительской и депутатской работе и, конеч-
но, товарищи по Коммунистической партии.

Выражая соболезнования родным и 
близким Валентины Ивановны Непомилуе-
вой в связи с невосполнимой утратой, мы, 
члены Адыгейского рескома КПРФ, склоняем 
головы в знак благодарности и уважения к 
нашей верной соратнице за ее человечность 
и верное служение народным интересам. 
Будем помнить Валентину Ивановну и пере-
дадим эту светлую память нашим младшим 
товарищам.

Е.И. Салов, К.И. Скороход, В.В. Кущ, 
Е.А. Москаленко, С.И. Вороков, 

Ш.А. Евтых, Ф.А. Лазарева, 
М.С. Ситникова, М.С. Шевоцуков, 

Н.А. Юрьев, Т.С. Безусько, 
Р.С. Карапетян, О.Н. Лозовая, 

В.В. Нефедов, М.М. Делова, 
Л.Н. Журба, С.Н. Кимнатная

(Фото из сети Интернет)

Новости исторической науки

ЛИНИЯ АНДРОПОВА
Под таким названием в Москве вышел сборник трудов ис-

следователей РУСО (Российские ученые социалистической 
ориентации), посвященный 110-летию Юрия Владимировича 
Андропова, выдающегося советского партийного и государ-
ственного деятеля. 

Уроженец станицы Наурской 
Ставропольского края, он рано 
связал свою судьбу с политиче-
ским служением народу. После 
окончания Рыбинского речного 
училища, а затем – историческо-
го факультета Петрозаводского 
государственного университета 
Ю.В. Андропов возглавлял ком-
сомол Карелии. В годы Великой 
Отечественной войны руководил 
партизанским и подпольным дви-
жением в озерно-лесном крае. 
После победы сосредоточился 
на партийной работе в Карелии, 
затем – в Москве, инспектором 
ЦК ВКП(б).

Оттуда был направлен, по 
просьбе А.А. Громыко, на дипло-
матическую службу. Во время 
венгерских событий 1956 года 
Чрезвычайный и Полномочный 
посол Советского Союза в Буда-
пеште Юрий Андропов проявил 
незаурядную политическую про-
ницательность, личное муже-
ство, выдержку и самоотвержен-
ность в защите геополитических 
интересов СССР и всего соци-
алистического содружества от 
контрреволюционного мятежа 
гитлеровских сателлитов – хор-
тистов, ультранационалистиче-
ской мадьярской интеллигенции 
и обезумевшей от безнаказан-
ности западной агентуры. Этому 
драматическому периоду жизни 
и деятельности советского посла 
в Будапеште посвящен опубли-
кованный в книге очерк члена 
ЦК КПРФ, первого секретаря 
Адыгейского рескома, кандида-
та философских наук Евгения 
Салова «Горячая осень 1956 
года. Юрий Андропов: между 
венгерской контрреволюцией 

и хрущевским февралем».
В сборнике представлены: 

статья председателя ЦК КПРФ, 
доктора философских наук Ген-
надия Зюганова «Уроки Андро-
пова»; очерк члена ЦК КПРФ, 
Председателя правления РУСО 
Игоря Макарова «Осмысли-
вая Андропова»; политическое 
эссе члена ЦК КПРФ, публициста 
Юрия Белова «Драма Юрия 
Андропова»; статья доктора 
философских наук Виктора Труш-
кова «Дата в истории»; воспо-
минания об Андропове видных 
партийных и государственных 
деятелей СССР и РСФСР Егора 
Лигачева, Анатолия Лукъя-
нова, Виталия Воротникова. 
Ученые и политики представляют 
живые страницы деятельности 
Ю.В. Андропова в период его ра-
боты заведующим отделом соци-
алистических стран и секретарем 
ЦК КПСС; Председателем Комите-
та государственной безопасности 
СССР (1967–1982 гг.), вторым 
секретарем ЦК КПСС (май–ноябрь 
1982 г.), Генеральным секретарем 
ЦК КПСС и Председателем Пре-
зидиума Верховного Совета СССР 
(1982–1984 гг.).

В новой книге он предстает не 
только выдающимся патриотом-
государственником, руководите-
лем лучшей в мире разведыва-
тельной и контрразведывательной 
службы, но и человеком высокой 
внутренней культуры, тонко чув-
ствующим музыку, живопись, 
глубоко знающим русскую класси-
ческую литературу, отечественную 
и мировую историю, поэтом-интел-
лектуалом, писавшим замечатель-
ные лирико-философские стихи.

Авторы книги и ее редактор-со-

ставитель И.Н. Макаров отдают 
дань искреннего уважения и 
светлой памяти одному из луч-
ших руководителей советского 
государства. Характеризуют его 
как сына сложной, героической 
и жертвенной социалистиче-
ской эпохи, когда коллектив-
ным трудом, ратным подвигом 
и творчеством нашего народа 
было построено первое в мире 
общество народовластия, со-
циальной справедливости, меж-
национального мира, равенства 
и дружбы людей – созидателей 
общей счастливой судьбы.

Как отмечает Евгений Са-
лов, сборник «Линия Андропо-
ва» служит, кроме того, разо-
блачению инсинуаций, исходя-
щих из рядов самодеятельных 
обществоведов, договариваю-
щихся в своих псевдополитиче-
ских фантазиях до абсурдного 
обвинения Ю.В. Андропова с 
Л.И. Брежневым в намерениях 
ни много ни мало «разрушить 
советское государство и обще-
ство». Их критика партийно-госу-
дарственного руководства СССР 
слева направлена на советских 
лидеров периода расцвета со-
циалистической сверхдержавы 
и абсолютных гарантий ее без-
опасного развития. Странным 
образом, чего в упор не видят 
самоназначенные критики, их 
дилетантские, безответственные 
домыслы совпадают, почти до-
словно, с забугорным бредом за-
падных политологов, специали-
зирующихся на фальсификации 
советской и российской истории.

«Линия Андропова» дает 
убедительную отповедь клевет-
никам советской истории, неза-
висимо от места их регистрации.

Книга рекомендована к изда-
нию Ученым советом факультета 
истории, политологии и права 
Государственного университета 
просвещения.

Пресс-служба 
рескома КПРФ

Цифры инфляции и роста тарифов 
на ЖКУ не стыкуются 

В Государственной Думе прошёл «Правительственный час», 
посвящённый вопросам жилищно-коммунального хозяйства. 
Дискуссия по этому вопросу была жаркая. Прогноз инфляции на 
следующий год – 4,5%, но тарифы на ЖКУ собираются поднять на 
11,8%. Эти цифры явно не стыкуются. К сожалению, на заседании 
не было представителей Федеральной антимонопольной службы 
(ФАС). Это отметил и председатель Госдумы Вячеслав Володин, 
подчеркнув, что к ФАС накопилось много вопросов и без их участия 
полное понимание решения этой проблемы невозможно. Поэтому 
необходимо заслушивать ФАС отдельно и разбираться в причинах 
такого резкого роста тарифов. Впереди у Госдумы – большая работа 
в этом направлении.

Ольга АЛИМОВА,
депутат Государственной Думы ФС РФ

ПЕНСИОНЕРЫ ПОД УДАРОМ
Несмотря на непрекращающиеся разговоры об индекса-

ции пенсий и помощи пенсионерам, доступность даже самых 
простых и необходимых вещей для пожилых россиян только 
уменьшается. Темпы роста цен существенно опережают рост 
пенсионных выплат.

С одной стороны, существенно дорожают продукты – рост цен на 
сливочное масло уже вызвал бурное негодование – с начала года 
он составил 23,4%. При этом растет цена именно для покупателей. 
Согласно заявлениям Российского молочного союза, производители 
цены, наоборот, снизили. Хлеб подорожал на 10–13%, молочные 
продукты – на 12%, в два раза вырос в цене картофель. Цены уве-
личиваются именно на те простые товары, которые и нужны про-
стому пожилому человеку для нормальной жизни, а не на какие-то 
излишества. И ситуация будет только ухудшаться. Согласно мнению 
экспертов, в 2025 году цены на продукты вырастут на 8–20%. При 
этом наибольший рост ожидается для овощей и фруктов (20%), 
мясной (10–12%) и молочной (10–15%) продукции.

С другой стороны, одной из существенных статей расходов для 
пенсионеров является приобретение лекарств. Здесь тоже приходится 
отдавать всё больше и больше: согласно исследованию «Контур.Мар-
кет», средняя стоимость лекарств выросла на 7%. Даже эта близкая к 
официальной инфляции цифра уже выглядит не столь приятной, а в 
отношении некоторых групп лекарств ситуация еще хуже. Например, 
препараты для ЖКТ выросли в цене на 25%, для дыхательной систе-
мы – на 10%. При этом средний чек в аптеке на лекарственные пре-
параты по отношению к прошлому году вырос на 13%. И составил 556 
рублей. При этом, согласно другим исследованиям, 40,7% продаваемых 
в России лекарств находятся в ценовом диапазоне 500–1500 рублей.

Не стоит забывать о других расходах, таких как, например, ЖКХ. 
В итоге пенсионерам становится всё труднее оплачивать даже 
элементарные свои потребности – надежда остается или на детей, 
или на подработки – число работающих пенсионеров в этом году в 
очередной раз выросло.

«Советская Россия»
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Юрий АФОНИН – слушателям ЦПУ: Ленин 
завещал нам, что политика – это не там, 
где тысячи, а там, где миллионы людей

Первый заместитель председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин выступил перед слушателями 56-го потока 
партийного Центра политической учебы, сообщил официальный сайт КПРФ

Первый зампред ЦК КПРФ от-
метил, что при обучении данного 
потока особое внимание будет 
уделено вопросам организацион-
но-партийной и кадровой работы.

Юрий Афонин рассказал слу-
шателям о Х пленуме ЦК КПРФ, 
состоявшемся 26 октября 2024 го- 
да, подчеркнул большое значе-
ние этого пленума для работы 
партии. Первый вопрос, рассмо-
тренный пленумом, – об исто-
рическом вкладе социализма в 
разгром гитлеровского фашизма 
и японского милитаризма и за-
дачах коммунистов на современ-
ном этапе – ориентирует партию 
идеологически. В докладе пред-
седателя ЦК КПРФ Геннадия Ан-
дреевича Зюганова был на очень 
большом фактическом матери-
але показан решающий вклад 
советского социализма в разгром 
коричневой чумы XX века, очень 
широко представлен опыт борь-
бы СССР с фашизмом. Конечно, 
этот опыт имеет огромное значе-
ние для современности, ведь на-
шей стране сегодня приходится 
снова сражаться с фашистской 
угрозой. Были также представ-
лены предложения программы 
КПРФ, позволяющие России 
укрепиться и победить в этой 
борьбе. Второй рассмотренный 
пленумом вопрос – о созыве XIX 
Съезда КПРФ – ставит задачи 
для организационно-кадровой 
работы партии.

Партийный орговик должен 
очень хорошо владеть и по-
литическими вопросами. По-
этому первый зампред ЦК КПРФ 
представил слушателям потока 
подробную характеристику обще-
политической ситуации в стране, 
современного позиционирования 
политических партий и прошед-
ших избирательных кампаний.

Говоря об избирательных 
кампаниях 2024 года и прежде 
всего о выборах президента 
России, Юрий Вячеславович ска-
зал, что эти выборы проходили 
в совершенно специфических 
условиях. Уже более двух лет 
наша страна ведет масштабные 
боевые действия. Конечно, это 
порождает особое отношение 
граждан к политике. Все бо-
лее дает себя знать тенденция 
объединения общества вокруг 
фигуры президента, который 
воспринимается как верховный 
главнокомандующий воююще-
го государства. Партия власти 
очень активно использует эти 
обстоятельства. Прилагаются 
все усилия для «перекачки» к 
ней рейтинга поддержки от пре-
зидента-главнокомандующего. 
Поэтому главной задачей на 
выборах 2024 года для КПРФ 
было подтвердить статус главной 
оппозиционной силы российского 
общества, и эта задача была 
решена.

На результате региональных 
выборов сентября 2024 года серь- 
езно сказалась работа власти по 
повсеместному сокращению числа 
депутатов, избираемых по партий-
ным спискам, в пользу выборов 
по одномандатным округам. КПРФ 
возражает, указывая, что этот 
процесс подрывает партийно-по-
литическую систему России, но чи-
новники идут на это в стремлении 
любой ценой обеспечить нужный 
им электоральный результат.

Избирательные кампании сле-
дующего года будут иметь особое 
значение, так как они станут пред-
дверием кампании по выборам 
депутатов Государственной Думы 
2026 года.

Юрий Афонин обратил внима-
ние на следующий факт: данные 
социологии показывают, что у 
КПРФ есть очень большой резерв 
для расширения электоральной 
поддержки.

Юрий Вячеславович обратил 
внимание аудитории на следую-
щие данные соцопросов. Институт 
социально-политических исследо-
ваний РАН с 1998 года проводит 
исследование, в рамках которого 
россиянам задается вопрос: в ка-
ком обществе вы хотели бы жить? 
Варианты ответа: в капиталисти-
ческом, в социалистическом, в 
каком-то другом.

Очередной опрос, проведенный 
летом этого года, дал следующие 
результаты: 43% опрошенных 
заявили, что хотели бы жить в 
социалистическом обществе. В 
пользу жизни при капитализме 
высказались только 15%, то есть 
почти в 3 раза меньше. «В каком-то 
другом обществе» – ответили 7%. 
А 35% – затруднились ответить, 
эта треть – люди, которых отучили 
мыслить четкими социальными 
категориями.

Очень показательно сравнение 
с результатами такого же опроса 
2020 года. Произошел скачкообраз-
ный рост числа желающих жить в 
социалистическом обществе – с 
26 до 43%. В полтора раза упало 
число сторонников капитализма – 
с 21 до 15%. Казалось бы, 2020-й 
год был недавно, но за последнее 
время произошел стадиальный 
поворот общественных настроений 
в пользу социализма. Конечно, 
это порождено той новой эпохой, 
которая началась в истории нашей 
страны вместе со специальной во-
енной операцией.

Первый зампред ЦК КПРФ ска-
зал: люди почувствовали, что по 
старой капиталистической колее 
уже никуда не уехать. Ответить 
на исторические вызовы, вста-
ющие перед страной, в рамках 
капитализма невозможно. И просто 
мощнейшим стал запрос на соци-
альную справедливость.

Юрий Вячеславович указал 
на еще один соцпрос. В 2024 году 
уровень положительных оценок Ле-

нина как исторического деятеля до-
стиг рекордного уровня. Признан-
ный иноагентом «Левада-Центр» 
предложил россиянам ответить 
на вопрос: «Какую роль, на ваш 
взгляд, сыграл Ленин в истории 
нашей страны?». 67% опрошенных 
назвали роль Ленина «целиком 
положительной» или «в основном 
положительной». Отрицательно 
оценили роль Ленина всего 16% 
респондентов, то есть в 4 с лишним 
раза меньше. С 2006 года, когда на-
чал проводиться этот опрос, сумма 
положительных оценок Ильича вы-
росла с 40 до 67%.

Юрий Афонин отметил, что 
такое возрождение положитель-
ного отношения к Ленину стало 
возможным во многом потому, 
что в годы самой разнузданной 
антикоммунистической пропаганды 
КПРФ и лично Геннадий Андреевич 
Зюганов сделали все возможное, 
чтобы сохранить в общественном 
сознании имя Ленина и его идеи. 
И сегодня большинство россиян 
разделяют нашу позицию.

Таким образом, констатировал 
первый зампред ЦК КПРФ, в со-
временном российском обществе, 
фактически, есть большинство, 
которое настроено просоветски и 
считает оптимальным устройством 
общества социализм. Возникает 
вопрос: почему все эти люди не 
голосуют на выборах за КПРФ?

Юрий Афонин указал на не-
сколько причин.

Первая причина: КПРФ нахо-
дится в информационной блокаде, 
и люди, зачастую, просто мало 
знают о работе коммунистов. Юрий 
Вячеславович привел разительные 
данные опроса исследователь-
ской компании Russian Field: всего 
3% россиян знают, что КПРФ вы-
ступила инициатором признания 
Россией Донецкой и Луганской 
Народных Республик. А 40% в 
своем сознании приписали эту ини-
циативу «Единой России». Еще 3% 
считают, что это сделали ЛДПР или 
справороссы. Получается, что про-
властная медийная машина практи-
чески полностью блокировала эту 
информацию от жителей страны.

Вторая причина: немалая часть 
жителей страны находится в плену 
негативных мифов о КПРФ. Юрий 
Вячеславович привел несколько 
примеров таких мифов: КПРФ – 
«партия стариков», КПРФ обслу-
живает власть, коммунисты заняты 
только сохранением памяти о со-
ветской истории, а не борьбой за 
интересы ныне живущих трудящих-
ся. Все эти мифы не выдерживают 
столкновения с фактами, но они 
распространены, потому что их в 
течение многих лет создавали и 
внедряли наши противники.

И, наконец, третья причина: 
десятки миллионов наших сограж-
дан, являющихся сторонниками 
социализма, не голосуют за ком-
мунистов, потому что просто не 

верят, что на выборах можно что-
то изменить. В психологии давно 
было сформулировано понятие 
«выученная беспомощность». 
Это психическое состояние, при 
котором человек имеет большой 
негативный опыт несоответствия 
между своими действиями и 
результатами и в силу этого 
ощущает свою беспомощность. 
Люди, не раз голосовавшие на 
выборах, но так и не дождавши-
еся победы политической силы, 
которую они поддерживали, не 
увидевшие положительных из-
менений в стране, решили, что 
участвовать в выборах беспо-
лезно. Конечно, это состояние 
выученной беспомощности вы-
годно власти, и она старается его 
законсервировать.

Юрий Афонин сказал, что 
перед КПРФ стоит масштабная 
историческая задача: постарать-
ся в ближайшие годы политически 
«разбудить» миллионы сторонни-
ков социализма и мобилизовать 
их на участие в выборах.

Один из инструментов, кото-
рый будет для этого использо-
ваться, – мобильное приложение 
КПРФ ID. Приложение будет 
широко информировать о работе 
КПРФ как на федеральном, так и 
на региональном уровнях, позво-
лит пользователю вести кален-
дарь партийных мероприятий и 
поддерживать связь с партийной 
организацией.

Юрий Вячеславович отметил, 
что сначала приложение должны 
установить себе коммунисты, 
а потом они будут стараться 
максимально широко им делить-
ся. «Установи, посмотри, чем я 
живу», – сможет сказать комму-
нист своему родственнику, другу, 
знакомому, коллеге, соседу. Если 
мы сможем добиться миллионов 
скачиваний этого приложения, 
страна серьезно изменится.

В связи с этим Юрий Афонин 
напомнил аудитории известную 
фразу Ленина: «Политика начи-
нается там, где миллионы; не там, 
где тысячи, а там, где миллионы, 
там только начинается серьезная 
политика».

Первый зампред ЦК КПРФ 
также подробно рассказал слуша-
телям о предстоящей отчетно-вы-
борной кампании в партии. Она 
завершится весной 2025 года. 
Эта кампания, подчеркнул Юрий 
Афонин, не должна быть каким-
то механическим действием по 
переизбранию руководящих ор-
ганов, которое партия повторяет 
в сроки, установленные уставом. 
Она должна сопровождаться 
самым серьезным отчетом о 
проделанной работе. Все от-
четы должны быть тщательно 
проанализированы. В ходе кам-
пании будут также решаться 
задачи роста партийных рядов 
и кадрового укрепления партии. 
А руководящие органы КПРФ 
на всех уровнях необходимо по-
полнить людьми, которые могут 
и хотят работать эффективно и 
современно.

В заключение Юрий Афонин 
ответил на многочисленные во-
просы слушателей.

www.rline.tv

Россияне против 
ставок

Согласно опросу социоло-
гического агентства «Вебер», 
большинство россиян резко не-
гативно относятся к рекламе 
ставок на спорт. Такое мнение 
высказал 71% опрошенных. При 
этом 69% респондентов считают 
необходимым размещать на сай-
тах букмекеров предупреждение 
об опасности азартных игр, а 64% 
россиян выступают за запрет лю-
бой рекламы ставок. При этом за 
запрет подобных сайтов и органи-

заций выступают только 39% опро-
шенных, ещё 31% против запрета, а 
остальные не определились.

Долги 
по ипотеке

Согласно исследованию ЦИАН, 
в сентябре объём просроченных 
платежей по ипотеке достиг ре-
кордных размеров. Всего россияне 
задолжали 80 миллиардов рублей. 
Рост «просрочки» фиксируется во 
всех регионах, при этом самая вы-
сокая доля приходится на республи-
ки Северного Кавказа. Отмечается, 

что объём просроченной задолжен-
ности пока ещё незначителен в 
сравнении с общей суммой ипотеки, 
однако его темпы роста оценивают 
как настораживающе высокие сами 
авторы исследования.

Дорогая 
аренда

Арендные ставки в России до-
стигли рекордных значений. Как 
сообщает ДОМ.РФ, «в III квартале 
2024 года стоимость аренды жи-
лья росла двузначными темпами». 
При этом коснулось подорожание 

всех регионов страны. Средняя 
ставка по России составила 43 ты-
сячи рублей в месяц. В северной 
столице за аренду придется от-
дать 56 тысяч. А в Москве, по 
подсчетам аналитиков, арендная 
ставка составит и вовсе рекорд-
ные 111 тысяч рублей.

Участникам СВО 
стало проще 

получить статус
С 1 ноября заработала более 

простая процедура получения ста-

туса участника СВО. Ранее для 
получения статуса нужно было 
оформлять документы в не-
скольких организациях. Теперь 
же военнослужащим или чле-
нам их семей достаточно будет 
оформить одну справку в МФЦ. 
Как сообщает пресс-служба 
Министерства обороны, также 
был утвержден единый образец 
документа, который подтверж-
дает статус участника СВО, что 
позволит упростить получение 
льгот и иных мер поддержки.

«Советская Россия»

Большинство 
регионов Юга 

оказались 
в списке 

аутсайдеров 
по ипотечным 

платежам
В среднем по России, в ок-

тябре, платежи по ипотеке 
занимали 54% от зарплаты 
двух работающих людей.

Во многих регионах Юга Рос-
сии наблюдается неблагопри-
ятное соотношение ипотечных 
платежей к средней зарплате. 
Это следует из данных исследо-
вания РИА Новости.

Самый низкий ипотечный 
платеж относительно средней 
зарплаты двух работающих 
людей в 2024 году наблюдался 
в Чукотском, Ненецком и Ямало-
Ненецком автономных округах. 
В конце списка по этой харак-
теристике оказались Северная 
Осетия, Дагестан и Калмыкия.

Калмыкия занимает послед-
нее 85 место в рейтинге. Соглас-
но данным на октябрь 2024 года, 
размер ипотечного платежа в 
регионе, равный 103 тыс. ру-
блей в месяц, что превышает 
среднюю заработную плату двух 
работающих людей (129,3%). 
Средний размер кредита здесь 
составляет 4,9 млн рублей.

Дагестан занял предпослед-
нее место (84 из 85) в рейтинге 
ипотечной доступности. Ежеме-
сячный платеж по ипотеке в ре-
гионе, составляющий 85,1 тыс. 
рублей при среднем кредите в 
4 миллиона рублей, превышает 
две среднемесячные зарплаты 
(на 16,1% по состоянию на ок-
тябрь 2024 года).

В Северной Осетии-Ала-
нии, занимающей 83-е место 
по доступности ипотеки, еже-
месячный платеж по ипотеке 
составляет 78,1 тыс. рублей, что 
равно почти двум средним зар-
платам (99,8%). Средний размер 
ипотечного кредита в регионе 
составляет 3,7 млн рублей.

Республика Адыгея заняла 
82-е место, здесь отношение 
ипотечного платежа к средней 
зарплате двух работающих лю-
дей составляет 89,8%, Крым 
занимает 81-е место (88,7%), 
Кабардино-Балкария располо-
жилась на 79-м месте (80,4%), 
Ставропольский край – 78-е ме-
сто (77,7%), Севастополь – 76-е 
место (76,8%), Ингушетия – 75-е 
место (76,3%), Краснодарский 
край – 74-е место (75%).

Ростовская область заняла 
68-е место в рейтинге регионов 
по уровню ипотечных платежей. 
Средний платеж по ипотеке 
составляет 71 тыс. рублей, что 
эквивалентно 70,4% от средней 
зарплаты двух работающих лю-
дей при сумме кредита 3,4 млн 
рублей.

www.expertsouth.ru
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Цена свободная

СКАЗ О ДВУХ 
«ПРАЗДНЕСТВАХ»

Уже более 20 лет россияне официально, государственно от-
мечают два выходных дня: 12 июня и 4 ноября. С совершенно 
малопонятными названиями: «День России» и «День народного 
единства». Почему именно к этим датам привязаны празднества?

Если вот отмечался в СССР 
день 30 декабря, то конкретно 
как день образования в 1922 г. 
государства СССР. Что такое 
народное единство? А это День 
Победы 9 мая 1945 г. Вот уж ког-
да все, все едины и неразделимы 
в праздновании.

А почему празднуем 12 июня 
и 4 ноября? Напомним их недав-
нюю историю.

12 июня 1990 г. тщеслав-
ный Ельцин продавил принятие 
Первым съездом народных де-
путатов РСФСР Декларации о 
суверенитете РСФСР, тогда еще 
в составе СССР. На радостях от 
свершенного на следующий же 
год, 12 июня 1991 г., назначил 
и выборы себя первым пре-
зидентом «суверенной этой 
России». Ну, а 8 декабря 1991 г. 
в Беловежье государственный 
преступник столетиями строив-
шееся, великое Государство Рос-
сийское – Российскую империю / 
Советский Союз – просто ликви-
дировал. О чем тут же радостно 
доложил президенту Империи 
мирового Зла USA Джорджу Бу-
шу-старшему. А с 1992 г., чтобы 
«порадовать» россиян, назначил 
12 июня «лишним» выходным, 
«праздничным» днем – вот, смо-
трите, мол, какой у вас прези-
дент; гуляйте, радуйтесь лету. 
Из ложной скромности день этот 
назвал не днем избрания себя 
президентом, а просто Днем Де-
кларации о суверенитете России.

В 1998 г., когда рейтинг пре-
зидента этого стал уже падать к 
нулю и речь реально зашла уже 
об импичменте, упоминать далее 
что-то, хоть как-то связанное с 
ельцинскими «подвигами», стало 
просто неприлично. Вот и стал 
тогда 12 июня просто выходным 
днем какой-то исторически аб-
страктной России.

А с 4-м ноября история раз-
вернулась уже позднее. Да, Ель-
цин ушел, но волна порожденно-
го им антисоветизма катилась 
дальше. И очень «мешало» ей 
свершение Октябрьской рево-
люции 1917 г. – 7 ноября. Этот 
день так и продолжал оставаться 

выходным официальным государ-
ственным праздником, и Ельцин 
«убрать» его еще не успел. А 
как-то «убрать» бы – надо. Как 
праздник Советский. С заменой 
на «День» уже какой-то просто 
Государства Российского. Досо-
ветского.

И день такой нашелся. 13 мар-
та 1995 г. в Федеральном законе 
«О днях воинской славы и по-
бедных датах России» появился 
«День освобождения Москвы 
силами народного ополчения под 
руководством Кузьмы Минина и 
Дмитрия Пожарского от польских 
интервентов» 7 ноября 1612 г. 
Хотя исторически все это не со-
всем точно. Да, было в истории, 
что после ухода от царствования 
Рюриковичей в 1598 г. возникло 
действительно Время Смутное. 
Да, Семибоярщина, в борьбе за 
свою власть, пошла на прямое 
предательство: 30 августа 1610 г. 
провели церемонию присяги 
15-летнему «царю» – польскому 
королевичу Владиславу, которого 
в глаза не видели. А 4 октября 
1610 г., под покровом ночи, впу-
стили польские наемные роты в 
Кремль – польский гарнизон – для 
своей защиты. Да, стерпеть сие 
народ русский более не смог и 
победы в 1612 г. успешно добился. 
И, кстати, в ноябре тоже. В начале 
ноября.

Но только когда? А реально – 
сначала 7 ноября выслали из 
Кремля членов Семибоярщины, 
которых казаки очень сильно хо-
тели растерзать за предательство, 
но их сдержать удалось ополчен-
цам-дворянам. И только на другой 
день, 8 ноября, земские воеводы 
приняли полную капитуляцию 
гарнизона оставшихся в Кремле 
поляков. Чем, собственно, и закон-
чилось изгнание «захватчиков» из 
Кремля.

День 7 ноября получался 
какой-то «безымянный» и, глав-
ное, миллионам россиян «как 
изгнание поляков» просто мало 
памятный. И отмечать, по сложив-
шейся традиции, будут все равно 
День Октябрьской революции. 
И выбрать, найти, значит, надо 

какой-то другой ноябрьский 
день, «по соседству». И, поли-
став историю, вспомнили, что 
был 4 ноября в ней и предтеча 
событий, о котором никто ничего 
не знает.

А конкретно в день этот по-
дошли уже ополченцы к Кремлю, 
к Китай-городу, неподалеку – и 
возник, естественно, вопрос о 
сдаче кремлевских предателей. 
Требовали, естественно, только 
безоговорочной капитуляции. 
Но поляки решили потянуть 
время, выторговывая себе раз-
личные уступки. На что казаки, 
рассвирепев, бросились тогда 
на штурм Китай-города. Кто-то 
из наемников был убит, кто-
то спасся в Кремле, но нико-
му не известный, ныне уже и 
несуществующий Китай-город 
4 ноября был взят. После чего 
в Кремле оставшиеся и уце-
левшие тогдашние «союзники» 
стали обдумывать уже свою 
сдачу. Конкретно: 7 и 8 ноября. 
Что исторически и произошло. 
Однако день именно 4 ноября 
«реформаторам» «приглянулся» 
куда больше, и потому поправка-
ми к Закону Госдума 16 декабря 
2004 г. Красный день 7 ноября из 
дней праздничных вычеркнула, 
а 4 ноября – как бы взамен, в 
праздничные, официальные вы-
ходные – назначила.

Назвать праздник только 
«Днем штурма Китай-города», 
которого и вообще уже давно 
на карте Москвы не существу-
ет, – значит, просто дурачить на-
род. И придумали тогда «День» 
некоего народного единства. 
Хотя реально о каком единстве 
могла идти речь, если было 
тогда в Народном ополчении 
всего 10 тыс. служилых людей: 
дворян, стрельцов и 2,5 тыс. 
казаков? А весь остальной на-
род тогда и понятия даже не 
имел, что там тогда в Москве 
вообще происходило. Однако 
что, если день этот сделать 
все равно просто «лишним» 
выходным, чтобы народ еще 
и осенью мог как-то лишний 
раз «порадоваться, повесе-
литься»? И рекламно – чтобы 
не забывали – попраздновал? 
Так и сделали. Уже 20 лет «ра-
дуемся и веселимся». Просто 
как в выходные, «лишние» дни. 
Празднования 12 июня и 4 но-
ября – придуманные и смысла 
за собой никакого здравого не 
несущие.

Геннадий ТУРЕЦКИЙ,
«Советская Россия»

% – САМОКАТ 
НИЩАНИЯ

Годовая инфляция на сентябрь 2024 г. составила 8,6%, со-
гласно Росстату. Среди значимых товаров и услуг в бюджете 
россиян заметнее всего провоцировали инфляцию банковские 
проценты по потребительским кредитам, а также аренда квар-
тир, авиабилеты, ювелирка, овощи, масло и яйца, выяснило 
«Равенство».

Больше всего население тра-
тит на продукты, их доля в струк-
туре бюджета среднего россияни-
на занимает 38%. За год они подо-
рожали на 9,2%. Среди основных 
категорий продовольствия, на 
которое граждане тратят от 0,3% 
бюджета, больше всего подорожа-
ли яйца (+24%), сливочное масло 
(+23%), овощи (+18%), раститель-
ное масло (+18%), яблоки (+18%) 
и хлеб (+13%). Основные по тра-
там позиции – мясо, алкоголь и 
молочка – прибавили 7–10%.

Непродовольственные това-
ры, что отнимают 35% бюджета, 
подорожали на 5,6%, сильнее 
всего – ювелирка (+25%), цветы 
(+14%), отечественные автомо-
били (+13%) и лекарства (+12%).

Услуги, доля которых в бюд-
жете 27%, подорожали сильнее 
товаров (+12%). Взлетели цены 
на обслуживание кредитов (+32%) 
и авиаперелеты (+30%).

Так, билет на самолет по 
России в экономклассе вырос с 
6202 руб. на 1000 км пути в сентя-
бре 2023 г. до 7465 руб. в сентябре 
2024 г. В январе 2022 г. он стоил 
4688 руб. Путевка на Черное море 
подорожала за год с 45 222 руб. до 
52 670 руб. Если путевка в Турцию 
в начале 2022 г. стоила 27 200 
руб., то в сент. 2023 г. – 81 872, а 
в сент. 2024 – 94 515 руб.

Существенно подорожала 
также аренда 1-ком. квартиры 
(+25%), экскурсии (+18%), ж/д би-
леты (+14%), мойка авто (+13%) 
и проезд на автобусе (+13%). 
Самая весомая услуга – плата за 
ЖКХ – в среднем по стране стала 
дороже на 9,4%.

Какие товары и услуги больше 
всего подорожали в 2024, % (рост 
цен в сентябре 2024 г. к сентябрю 
2023 г. по товарам и услугам с до-
лей в бюджете россиян от 0,3%):
Картофель: +35%
Плата % по потребкредитам: 
+32%
Билет на самолет по России: 
+30%
Помидоры: +27%
Аренда 1-комн. квартиры: +25%
Ювелирные изделия: +25%
Яйца: +24%
Масло сливочное: +23%
Яблоки: +18%
Масло растительное: +18%
Путевки за рубеж: +18%
Огурцы: +16%
Хлеб: +14%
Фастфуд: +14%
Цветы: +14%

Автомобиль отечественный: 
+13%.

Из 723 позиций товаров и 
услуг подешевели 26, причем 
немногое из значимого для бюд-
жета. Это апельсины (-8,4%), 
сахар (-2,4%), курятина (-2%), что 
сильно дорожали ранее.

Также подешевели компьюте-
ры (-1,5%) и смартфоны (-6,5%). 
Но стоит учитывать, что сравне-
ние происходит не между одними 
и теми же моделями, а по укруп-
ненным категориям. Это объясня-
ет, почему Росстат зафиксировал 
подозрительно низкий рост цен и 
на бытовую технику (всего +1,8%) 
и новые иномарки (+0,1%). Заш-
ли более дешевые китайские 
бренды и заместили в общей 
массе японские, корейские, ев-
ропейские или американские – и 
техника вроде как стала дешевле.

Другая особенность статисти-
ки в том, что идет анализ ценни-
ков, а не цен реально купленных 
товаров. Если бы Росстат сравни-
вал одни и те же товары и именно 
те, что покупают, то рост цен, 
особенно на сложную продукцию, 
был бы выше.

Рост цен на преимущественно 
отечественную продукцию в Рос-
сии за год составил 10,9%, тогда 
как на импортную (автомобили, 
техника, одежда, обувь и пр.) – 
около 7%. В октябре и ноябре 
импорт отыграет свое. Курс юаня 
в сентябре 2023 г. был 13,2 руб., 
в сентябре 2024 г. – 12,8 руб., а 
сейчас китайская валюта подо-
рожала до 13,7 руб., на 7%.

Обесценение рубля, а так-
же повышение ставки ЦБ РФ и 
утильсбора на иномарки могут 
подстегнуть инфляцию на допол-
нительный 1%, и по итогам года 
она перешагнет отметку в 9%.

Доходы россиян росли тем 
не менее быстрее инфляции, по 
данным Росстата. В 3-м квартале 
2024 г. они были в реальном ис-
числении на 9,4% больше, чем 
в 3-м квартале 2023 г. Средняя 
зарплата выросла с 69 439 руб. 
в августе 2023 г. до 82 218 руб. 
в августе 2024 г. (+18,4%). Но по 
кошельку многих граждан инфля-
ция ударила болезненно. Так, она 
съела прирост доходов пенсионе-
ров. Средняя пенсия в стране в 
сентябре 2023 г. была 19 576 руб., 
а в сентябре 2024 г. – 21 051 руб., 
или всего на 7,5% выше.

ИА «Равенство. Медиа»


